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ATA Nº 331/2007 - CONSELHO UNIVERSITÁRIO

Aos quatro dias do mês de abril do ano dois mil e sete, às oito horas e quarenta e cinco 
minutos, no Salão Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal 
de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela tricentésima trigésima primeira vez, 
o Conselho Universitário, presidido pelo professor Carlos Sigueyuki Sediyama, reitor, e 
secretariado pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos Colegiados. Os 
conselheiros presentes foram os que se seguem: Cláudio Furtado Soares; Fernando da 
Costa  Baêta;  Júnia  Zacour  Azevedo  del  Giudice,  substituta  do  conselheiro  Luciano 
Esteves  Peluzio,  pró-reitor  de  Assuntos  Comunitários;  José  Cola  Zanuncio;  Sérgio 
Hermínio  Brommonschenkel;  Antônio  Simões  Silva;  Walmer  Faroni;  Luiz  Aurélio 
Raggi; Ana Lídia Coutinho Galvão; José Roberto da Silveira Maia; Antônio Augusto 
Bitencourt  de Oliveira,  suplente  da conselheira  Nádia Dutra de Souza;  José Faustino 
Filho; João Batista de Souza; Antônio Jésus de Campos Mata e seu suplente, Ângelo 
Antônio  Ferreira,  este  com  direito  a  voz;  Silvana  Maria  Novaes  Ferreira  Ribeiro, 
suplente  do  conselheiro  Sérgio  Aroeira  Braga;  Edson  Luis  Nunes  e  José  Antônio 
Gouveia.  Os conselheiros  Dilermando Miranda da Fonseca e  José Luiz  Rangel  Paes 
justificaram a ausência. Item 1- APRECIAÇÃO DA PAUTA – o presidente apresentou 
a pauta da reunião e propôs a inclusão, extrapauta, dos processos de avaliação de estágio 
probatório: 1º) 04-04191  Tatiana Schmitz Duarte,  2º) 04-04208 - Pablo de Azevedo 
Rocha; 3º)  04-04202 - Cassiano Oliveira da Silva; 4º) 04-04207 - Mário Sérgio Pereira; 
e 5º) 07-01264 – Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação – Proposta de minuta de 
resolução  –  Normas  de  apoio  à  tradução,  para  a  língua  inglesa,  de  textos  técnico-
científicos para publicação em periódicos de nível internacional, o que foi aprovado, por 
unanimidade. Item 2- APRECIAÇÃO DAS ATAS Nºs 328/2007, 329/2007 E 330/2007 
–  aprovadas  as  Atas  328/2007,  329/2007  e  330/2007,  por  unanimidade. Item  3- 
INFORMES DA REITORIA – inicialmente, o presidente solicitou ao conselheiro Luiz 
Aurélio Raggi, pró-reitor de Ensino, que fizesse um relato da reunião em que representou 
o reitor, em Brasília, quando foi discutido o “PAC da educação”. O conselheiro fez o 
relato da proposta da “Universidade Nova’, apoiada pela UFBA, pela UFRJ e pela UnB, 
que trata da reformulação do ensino superior. Pela proposta, a formação universitária 
compreenderia  uma  etapa  inicial,  de  três  anos,  consistindo  num  bacharelado 
interdisciplinar,  complementada  por  uma  etapa  de  formação  profissional  específica. 
Dessa forma, a escolha da carreira profissional ocorreria mais tardiamente, permitindo ao 
estudante fazer a escolha de forma mais amadurecida. O objetivo  da proposta é a de 
flexibilizar o ingresso no ensino superior. O MEC mostra-se favorável a essa proposta, 
tendo  em vista  sua  meta  de  dobrar  a  oferta  de  vagas  no  sistema  federal  de  ensino 
superior.  Essa proposta deverá ser discutida,  oportunamente,  no CEPE e no CONSU. 
Quanto  à  política  de expansão de  vagas  nas  universidades,  o  MEC pretende  que  as 
universidades alcancem a relação de 18 estudantes por docente. Nessa linha, e para que 
as universidades possam administrar suas vagas de docentes, promovendo concursos de 
admissão  de  docentes  sem  necessidade  de  autorização  do  governo,  o  MEC  propõe 
instituir  um  indicador  que  permitiria  o  cálculo  do  quadro  docente  ideal  de  cada 
instituição,  o  “professor-equivalente”.  Para  fins  do  cálculo  desse  indicador,  cada 
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professor em regime de dedicação exclusiva teria peso 1,55. Em seguida, o conselheiro 
Fernando da Costa  Baêta  fez  o seu  relato  da  reunião  de  que  participou  no MEC,  a 
respeito  do  plano  do  governo  de  apoio  à  abertura  de  novos  campi.  A  ênfase 
governamental  é para a criação e estabelecimento de mais campi,  com o objetivo de 
aumentar a oferta de vagas na graduação. Assim, haverá liberação de recursos mediante 
projetos integrais. Destacou que, em vista dessa disposição do governo de expansão da 
oferta de vagas de graduação, a Universidade deve adotar uma linha de ação no mesmo 
sentido. Observou que, para agilizar o processo de expansão, deve-se considerar que é 
mais fácil e econômico aumentar vagas em cursos já existentes, do que oferecer novos 
cursos.  Aproveitando essa observação,  o conselheiro Antônio Jésus de Campos Mata 
perguntou ao presidente qual seria o custo, se o curso de Direito funcionasse com turmas 
em dois turnos, noturno e diurno, a exemplo do que ocorre na UFMG e UFJF, dobrando 
o número de estudantes em relação ao que há hoje.  O presidente respondeu que não 
custaria praticamente nada, a não ser, talvez, a  vaidade, ao se perder a elevada relação 
candidato/vaga no vestibular, como hoje ocorre. O presidente informou sobre a viagem a 
Brasilândia  de  Minas,  na  vizinhança  do  município  de  João  Pinheiro,  para  tratar  de 
convênio de interesse do Departamento de Zootecnia com a CODEVASF. Esse convênio 
abre perspectivas de atuação de várias áreas da Universidade, como em projetos voltados 
à cana e à produção de biodiesel. Informou, também, que os recursos para o campus de 
Rio  Paranaíba  foram liberados,  e  os  procedimentos  para  as  compras  de  materiais  e 
equipamentos  estão  em  andamento.  Com  respeito  ao  Agros,  em  cumprimento  da 
resolução aprovada pelo CONSU em sua última reunião, a administração dess instituição 
está  efetuando  os  cálculos  para  o  ressarcimento  determinado.  Durante  os  informes, 
chegaram ao plenário os conselheiros Paulo José Hamakawa, suplente do conselheiro 
Agostinho  Lopes  de  Souza,  Vladimir  Oganauskas  Filho,  Olímpio  Hiroshi  Miyagaki, 
suplente do conselheiro José Benício Paes Chaves, e Antônio Cleber Gonçalves Tibiriçá, 
suplente  do  conselheiro  José  Luiz  Rangel  Paes.Item  4-  HOMOLOGAÇÃO  DE 
RESULTADO  DE CONCURSO –  CARREIRA  TÉCNICO-ADMINISTRATIVA 
DA  UFV,  UNIFAL  E  UFVJM  (06-133102)  – homologado,  por  unanimidade,  por 
proposição  do  conselheiro  Antônio  Jésus  de  Campos,  o  resultado  final  do  concurso 
público, referente ao Edital nº 075/2006, constante nas páginas 394 a 396 do processo. 
Item  5-  PLANO  ANUAL  DE  ATIVIDADES  DA  AUDITORIA  INTERNA  – 
PAA/2007  (07-02605)  –  aprovado,  por  unanimidade,  por  proposição  do  conselheiro 
Antônio Jésus de Campos Mata,  o Plano Anual  de Atividade da Auditoria  Interna – 
PAINT/2007, constante nas páginas 2 a 4 do processo. Item 6- CAPACITAÇÃO - 6.1- 
Autorização para realizar curso de especialização - 6.1.1- Cláudia Pinto Ferreira 
Figueiredo (07-01442) –  à aprovada, com dezenove votos favoráveis, a solicitação da 
servidora  Cláudia  Pinto  Ferreira  Figueiredo  de  autorização  para  realizar  o  curso  de 
especialização lato sensu em Direito Agrário e Ambiental, no Departamento de Direito 
da  UFV.  Item  7-  MOVIMENTAÇÃO  DE  SERVIDORES  TÉCNICO-
ADMINISTRATIVOS –  à luz dos pareceres favoráveis da Subcomissão de Recursos 
Humanos, foram aprovadas as remoções constantes nos subitens a seguir a relacionados, 
à exceção do item 7.7.  7.1- Eliana Gomes Canuto (01-09650) –  do Departamento de 
Administração para a Procuradoria  Jurídica. 7.2-  José Carlos  Lustoza Gomide (06-
03768)  –  da  Central  de  Processamento  de  Dados  para  o  Departamento  de  Artes  e 
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Humanidades. 7.3- Paulo Sérgio Gregório (06-09341) – da Diretoria de Material para o 
Departamento de Administração. 7.4- Carlos Augusto Moreira Brandi (06-12754) - da 
Pró-Reitoria  de Extensão e Cultura  para a  Pró-Reitoria  de Administração.  7.5-  Ney 
Caetano de Almeida (06-10138) –  da Biblioteca  Central  para  a  Divisão de  Gráfica 
Universitária. 7.6-  Carlos  Castilho Oliveira  Moreira  (05-07461) -  da Diretoria  de 
Recursos  Humanos  para a  Procuradoria  Jurídica.  7.7-  José  Geraldo de Freitas  (06-
09371) – aprovado o retorno do processo  para sua instrução, conforme parecer constante 
nas  páginas  21  e  22.  7.8-  Aloísio  Gregório  (06-05472)  –  do  Departamento  de 
Engenharia  Florestal  para  a  Divisão  de  Parques  e  Jardins.  Item  8-  SERVIÇO 
VOLUNTÁRIO - 8.1- Izabel Christina da Silva (07-01033) – aprovada, com dezoito 
votos  favoráveis  e  um em branco,  a  adesão de  Izabel  Christina  da Silva  ao serviço 
voluntário  no  Departamento  de  Biologia  Animal/Setor  de  Apicultura. Item  9- 
RECURSO - 9.1-  Segunda fase do enquadramento - 9.1.1- Romero Torres Viana – 
Processo  nº  05-04574  –  à  luz  do  parecer  favorável  da  Subcomissão  de  Recursos 
Humanos do CONSU, foi acatado, com dezenove votos favoráveis, o pedido de recurso 
interposto pelo servidor Romero Torres Viana; Processo nº  07-00320 – aprovado, por 
unanimidade,  por  proposição  do  conselheiro  Sérgio  Hermínio  Brommonschenkel,  o 
parecer  da Subcomissão de Recursos Humanos do CONSU, indeferindo o pedido de 
recurso  interposto  pelo  servidor  Romero  Torres  Viana.  9.1.2-  Carlos  Roberto 
Rodrigues  (06-084101)  –  à  luz  do  parecer  contrário  da  Subcomissão  de   Recursos 
Humanos do CONSU, foi indeferido, por unanimidade, o pedido de recurso interposto 
pelo  servidor  Carlos  Roberto  Rodrigues.  9.1.3-  José  Oséas  Vieira  (06-081015)  – 
aprovado,  por  unanimidade,  o  parecer  da  Subcomissão  de  Recursos  Humanos  do 
CONSU,  constante  na  página  19  do  processo,  recomendado  o  encaminhamento  da 
solicitação à Comissão Nacional de Enquadramento, para análise e parecer. 9.1.4- Jorge 
Luiz Gazolla (07-00453) – aprovado, por unanimidade, o parecer da CISTA, constante 
na página 4 processo, indeferindo o pedido de recurso interposto pelo servidor Jorge 
Luiz Gazolla.  9.1.5- Maria do Carmo Fialho de Oliveira (07-00355) –  negado, por 
dezoito votos contra um, o pedido de recurso interposto pela servidora Maria do Carmo 
Fialho de Oliveira. 9.2- Alteração da vantagem pessoal nominalmente identificada – 
VPNI  -  9.2.1-  Geraldo  Martins  Chaves  e  outros  (06-152107)  –  aprovado,  por 
unanimidade, o parecer da Subcomissão de Recursos Humanos do CONSU, constante 
nas  páginas  36  e  37  do  processo, favorável  à  manutenção  intacta  da  decisão 
administrativa.  9.3-   Enquadramento  de  aposentados  e  pensionistas  -  9.3.1- 
Associação dos Servidores Administrativos da UFV – ASAV (07-00688) – aprovado, 
com  um  voto  contrário,  por  proposição  do  conselheiro  Sérgio  Hermínio 
Brommonschenkel,  o  parecer  da  Subcomissão  de  Recursos  Humanos  do  CONSU, 
constante nas páginas 19 a 21 do processo, indeferindo o pedido de recurso interposto 
pela  Associação  dos  Servidores  Administrativos  da  UFV  –  ASAV.  Item  10- 
AVALIAÇÃO DE ESTÁGIO PROBATÓRIO –  à luz dos pareceres  favoráveis da 
Subcomissão  de  Recursos  Humanos  do  CONSU,  foram  aprovados  os  estágios 
probatórios constantes nos subitens, a seguir relacionados.  10.1- De docentes - 10.1.1- 
Joelma Santana Siqueira (04-05687) - 10.1.2- Ernane Corrêa Rabelo (04-05688) - 
10.1.3- Edson Ferreira Martins (04-05375) - 10.1.4- Christianne Benatti Rochebois 
(04-06450)  -  10.2-  De  servidores  técnico-administrativos  -   10.2.1-  Marcílio 
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Rodrigues  Martins  (05-00377)  -  10.2.2-  Giovani  Correa  Giacomini  (04-04115) 
-10.2.3- João Antônio Forato (04-04169) - 10.2.4-  Vander Rodrigues da Silva (04-
04170) - 10.2.5-  Jorge Cezar de Arruda (04-04123) - 10.2.6- Diana Mendonça da 
Cunha (04-04117) - 10.2.7- Ricardo Gandini Lugão (04-04132) - 10.2.8-   Rogério 
Rodrigues  de  Araújo  (05-00381)  -  10.2.9-  Rosane  Baldow  (04-04128)  -  10.2.10- 
Cristiane  de  Figueiredo  Vasconcellos  (04-04198)  -  10.2.11-  Grasiela  Gomide  de 
Souza  (04-04197)  - 10.2.12-  José  Valdemir  Felipe  Gomes  (04-04187)  -  10.2.13- 
Vivianne Molica de Andrade (04-04185) - 10.2.14- Camila Campolina Silva Belo 
(04-04180) - 10.2.15- Alex de Freitas Bhering Cardoso (04-04184) - 10.2.16- Roberto 
Leandro  Lopes  Paes  (04-04157)  -  10.2.17-  Claudiomiro  Cardoso  de  Paula  (04-
04164) - 10.2.18- Izabel Cristina de Oliveira (04-04165) - 10.2.19- Eduardo Luis da 
Silva  (04-04175)  -  10.2.20-  Henrique  Lopes  de  Mendonça  (05-00374)  -  10.2.21- 
Solange Silva Ramos (05-00382) - 10.2.22- Márcio Antônio Mendonça da Silva (04-
04158) - 10.2.23- Márcio Luis Lehner (04-04133) - 10.2.24- Ricardo Natalino (04-
04205) - 10.2.25- Sandra Aparecida Pinheiro Coelho (04-04129) - 10.2.26- Tatiana 
Teixeira (04-04118) – 10.2.27- Tatiana Schmitz Duarte (04-04191) – 10.2.28- Pablo 
de Azevedo Rocha (04-04208) – 10.2.29- Cassiano Oliveira da Silva (04-04202) – 
10.2.30- Mário Sérgio Pereira (04-04207). Item 11- SOLICITAÇÕES DIVERSAS - 
11.1- Isenção do pagamento das taxas de ocupação e energia elétrica – Casa 4, Vila 
Sete  Casas  –   11.1.1-  Ubaldina  Pinto  de  Campos  Rosado  (06-06415)  –   por 
unanimidade,  negada a  solicitação  de devolução  dos  valores  cobrados  nos  meses  de 
janeiro e fevereiro de 2007 e aprovada a isenção das taxas de ocupação e de energia 
elétrica,  referentes  ao  período de 22  de  fevereiro  até  a  desocupação  do imóvel. Em 
seguida, passou-se à apreciação do Processo nº 07-01264 – Pró-Reitoria de Pesquisa e 
Pós-Graduação – Proposta de minuta de resolução – Normas de apoio à tradução, 
para a língua inglesa, de textos técnico-científicos para publicação em periódicos de 
nível internacional – aprovada, por unanimidade, a proposta de resolução, constante na 
página 2 do processo. Essa decisão ficou consubstanciada na Resolução nº 3/2007. Item 
12- OUTROS ASSUNTOS – o conselheiro Antônio Jésus de Campos Mata comentou 
sobre a possibilidade de, oportunamente, se discutir a destinação das casas de moradia a 
serem  desocupadas  para  alojamentos  estudantis.  O  conselheiro  Luiz  Aurélio  Raggi 
informou sobre o estudo, procedido pelo Registro Escolar e pela Pró-Reitoria de Ensino, 
para a adoção de novo sistema de horário de atividades acadêmicas, que permitiria um 
aumento de quase 20% no tempo de utilização das salas de aulas  e dos laboratórios 
dedicados às aulas práticas. Esse estudo, na forma de proposta, deverá ser apresentado, 
em breve,  ao  CEPE e  ao  CONSU.   Às  doze  horas  e  trinta  minutos,  a  reunião  foi 
encerrada.  Para  constar,  foi  lavrada  a  presente  ata,  que,  se  achada  conforme,  será 
assinada pelo presidente e pelo secretário de Órgãos Colegiados. 
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